

Prestation de serment

Une douce revanche de l'Histoire



Le Dr Navin Ramgoolam a prêté serment mercredi après-midi à la State House, à Réduit, comme le 9e Premier ministre de Maurice en présence du Président de la République.

Pradeep Roopun. Après dix années d'absence sur la scène politique où il a subi répression et persécution, pour le leader de l'Alliance du Changement c'est comme une douce revanche de l'Histoire.

Dans une déclaration à la presse, se référant à la victoire de 60-0, il a de nouveau exprimé sa reconnaissance envers l'électorat pour "l'incroyable victoire" accordée à son alliance. Il a remercié ceux qui ont voté pour celle-ci et le changement avec "rage" et a affirmé que sa mission est de faire de Maurice un pays où il fait bon vivre. De concert avec les autres leaders de l'Alliance du Changement, il compte éliminer la pratique d'écoutes téléphoniques et réitère sa volonté que

son gouvernement tiendra toutes ses promesses électorales.

Cette cérémonie au palais présidentiel s'est déroulée en présence des dirigeants de l'Alliance du Changement, MM. Paul Bérenger, Richard Duval et Ashok Subron, les députés nouvellement élus et de deux anciens Présidents de la République, M. Cassam Uteem et Mme Ameenah Gurib-Fakim. Présence remarquée des quatre élus de Rodrigues ainsi que le Chef commissaire Franceau Grancourt et son adjoint Johnson Roussety. Mme Nandini Singla, Haut Commissaire de l'Inde, a remis au Dr Navin Ramgoolam, qui était accompagné de son épouse, Veena, une lettre de la part du Premier ministre indien, Narendra Modi.

Rappelons, que M. Modi a déclaré que l'île Maurice sous Navin Ramgoolam va poursuivre son progrès"

and will continue and achieve strong foundation laid by the Father of the Nation, sir Seewoosagur Ramgoolam, " et que l'Inde attache une très grande importance à la relation de confiance entre les deux pays. Il a aussi invité le PM mauricien à effectuer une visite officielle dans la Grande Péninsule.

Par ailleurs, l'Alliance du Changement, en présence de ses 60 députés, a tenu une conférence de presse hier matin pour remercier la population de son soutien et a invité les Mauriciens à assister à son meeting dimanche en face de l'Hôtel du gouvernement. Un meeting qui sera avant tout une fête de famille rehaussé par un programme musical à partir de 9 h. Le prochain gouvernement sera nommé prochainement. Me Gavin Glover sera le prochain Attorney General à la fin de certains de ses procès en cours dont celui de Bernard Maigret le vendredi 29 novembre.

FOOTBALL

Le nouvel entraîneur de Man Utd est arrivé à Old Trafford lundi



Un retour de Pogba pour le Mondial 2026? La réponse de Deschamps



A la télé aujourd'hui



06:00	TOUR DE BABEL
06:28	TOUR DE BABEL
07:23	ULTIMATE COUNTDOWN
08:08	LE TEMPS D'AIMER
08:34	AMOUR SECRET
08:59	L'ENVERS DU PARADIS
09:52	RETOUR VERS LE FUTUR 2
11:35	THE GARDENER'S DAUGHTER
12:00	LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:51	TERRA NOSTRA



06:25	NOS AINES
07:06	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
07:11	ECLAIRAGE ÉCONOMIQUE
08:41	ITINÉRER MORIS
09:01	RODRIG PROG
09:29	MORISIEN KONN OU LA SANTE
10:26	SAVER LOKAL
11:17	RODRIG MO PEI
11:46	RODRIG PROG
12:00	FÉMININ PLURIEL
13:02	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
13:07	ECLAIRAGE ÉCONOMIQUE
15:24	RODRIG PROG : ZENN AKTIF



07:08	KALARI KIDS
07:21	SÉRIE
07:36	SÉRIE
07:51	VED KI SHIKSHAIN
08:17	HINDI HAMARI PEHCHAN
08:43	EXCERPTS FROM SHIV ABHISHEK
09:23	VISHWARANG 2024
09:53	KUNDALI BHAGYA
10:15	KUNDALI BHAGYA
11:18	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN



06:14	RAJAA BETAA
06:46	ANDAAZ
09:17	KUNDALI BHAGYA
09:40	UDAARIYAN
10:17	FANAA - ISHQ MEIN MARJAWAN
10:49	SASURAL SIMAR KA 2
11:13	YASHOMATI MAIYAA KE NANDLALA
11:43	ANUPAMAA
13:37	RAJAA BETAA
14:25	RADHA MOHAN
14:51	BADE ACHE LAGTE HAI 2
15:18	FANAA -



14:08	WASHINGTON FORUM
15:22	BABY EINSTEIN 2
15:28	LES AVENTURES DU PETIT PINGOUIN
15:28	KIKA ET BOB
17:52	KIKA ET BOB
18:00	BREAKING THE SILENCE OVER ENDOMETRIOSIS
18:48	HEALTHY LIVING
19:03	RED CARPET
19:18	STUDENT SUPPORT PROG
19:53	GLOBAL US
20:24	LE TEMPS D'AIMER
20:52	NEWS
21:12	TOP DIVE SITES
21:39	THE PLEASANT VALLEY WAR
22:48	INITIATIVE AFRICA
23:14	EUROMAXX

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

VENDREDI 15 NOVEMBRE 2024

Littérature

La Britannique Samantha Harvey lauréate du Booker Prize 2024



La Britannique Samantha Harvey a remporté le prestigieux Booker Prize cette année avec son cinquième roman, «Orbital».

Le Booker Prize, prestigieux prix littéraire qui récompense des œuvres de fiction en anglais, a été attribué mardi soir à la Britannique Samantha Harvey pour son cinquième roman «Orbital», au terme d'une compétition majoritairement féminine.

Elle est la première autrice primée depuis 2019, l'année où la Canadienne Margaret Atwood et la Britannique Bernardine Evaristo avaient remporté le sésame ex aequo, et succède à l'écrivain Irlandais Paul Lynch. «Je suis complètement dépassée» a-t-elle déclaré sur scène lors de la remise de son prix, au cours d'une cérémonie organisée à Londres.

Emue, la romancière de 49 ans a également dit vouloir «dédier ce prix à tous ceux qui prennent la parole pour défendre, et non critiquer, notre planète, ceux qui prennent la parole pour défendre la dignité des autres humains et ceux qui prennent la parole et travaillent pour la paix». En conférence de presse, elle a réitéré ses propos assurant qu'il lui était impossible de ne pas évoquer «la situation difficile dans laquelle se trouve le monde».

Place de l'humain dans l'univers

Empreint de lyrisme, «Orbital» raconte une journée dans la vie de six astronautes, deux hommes et quatre femmes, à bord d'une station spatiale. Construit en fragments presque méditatifs, ce roman offre une réflexion sur le deuil, le désir et la crise climatique. Le sujet du livre n'est pas tant la découverte de l'espace, mais plus la place de l'humain dans l'univers.

«Orbital» s'inscrit dans la lignée des précédents textes de Samantha

Harvey, romancière de 49 ans, qui se veulent des explorations de la psyché humaine. Comme son livre sur la perte de mémoire («La mémoire égarée», Stock) ou sur ses insomnies («The Shapeless Unease», non traduit). Cet ouvrage a été publié en mars 2024 en français chez Flammarion. Il avait été très bien accueilli par la critique internationale.

Lancé en 1969, le Booker Prize récompense chaque année l'auteur du «meilleur roman écrit en anglais». Comparé au Goncourt français, il a contribué au succès d'écrivains comme Salman Rushdie, Margaret Atwood ou encore la Nobel 2024 Han Kang, qui l'avait remporté en 2016 avec «La végétarienne». À la clé, une récompense de 50'000 livres (environ 55'000 francs) et la promesse d'une renommée internationale synonyme de succès en librairie.

Déjouer les pronostics

Samantha Harvey a déjoué les pronostics qui penchaient en faveur des Américains Rachel Kushner et Percival Everett. Ce dernier, multi-primé, était le grand favori de cette compétition avec «James».

Un peu à la manière de Kamel Daoud, prix Goncourt 2024 qui avait publié en 2013 avec «Meursault, contre-enquête» un contrepoint au classique d'Albert Camus, «L'Étranger», James Everett revisite un des chefs-d'œuvre de la littérature américaine: «Les Aventures de Huckleberry Finn» (1884) de Mark Twain. Cette fois, la narration se fait du point de vue de Jim, un esclave.

L'une des principales ficelles de l'intrigue est linguistique. Chez Twain, le dialecte de Jim fait de lui un personnage limité, un peu pathétique. Chez Everett, il est pensé comme un outil de survie que les esclaves utilisent pour masquer leurs capacités réelles



devant les esclavagistes blancs.

Des finalistes déçus

Comme sa compatriote Rachel Kushner avec «Creation Lake» (Prix Médicis 2018 avec «Le Mars Club»), il échappe pour la deuxième fois au célèbre prix. La Canadienne Anne Michaels, adoubée par sa compatriote Margaret Atwood, repart elle aussi bredouille malgré des très bonnes critiques de la presse avec «Held».

Dans ce nouveau roman, la romancière creuse les thèmes de ses précédents récits: l'histoire, la mémoire, les effets des traumatismes et du deuil sur de longues périodes, à travers l'histoire d'un homme qui tente de surmonter la blessure de la Grande Guerre.

Déception aussi pour l'Australienne Charlotte Wood qui n'a pas réussi à s'imposer avec «Stone Yard Devotional». Dans ce septième livre, l'autrice raconte l'histoire d'une femme anonyme qui, après avoir quitté son emploi de conservatrice et son mari, se retire dans une communauté isolée de religieuses près de la ville où elle a grandi. Elle était la première Australienne à se hisser en finale du prix depuis dix ans.

Enfin, la benjamine de la compétition, la Néerlandaise Yael van der Wouden, n'est pas parvenue à créer la surprise avec sa fresque historique «The Safekeep», son premier roman très remarqué.

Prestation de serment

Une douce revanche de l'Histoire



États-Unis

Reçu par Biden, Trump évoque une transition «fluide»

Lors de sa rencontre avec le président Joe Biden à la Maison-Blanche, le vainqueur de l'élection présidentielle américaine, Donald Trump, a déclaré que la transition avec l'actuel locataire des lieux serait "la plus fluide qui soit".

Il était parti furieux et défait un matin de Janvier 2021, il est revenu triomphant et en laissant déjà flotter l'hypothèse d'un troisième mandat : Donald Trump a été reçu mercredi par Joe Biden, son ennemi politique juré, à la Maison Blanche. Après une poignée de mains avec le chef d'Etat sortant dans le Bureau Ovale, où il prendra ses quartiers après sa prestation de serment le 20 janvier, le 45e et bientôt 47e président américain a déclaré que la transition entre ces deux hommes qui se détestent serait "la plus fluide qui soit".

"Nous ferons tout ce qui est possible pour être sûrs que vous ayez tout ce dont vous avez besoin", a dit Joe Biden, après lui avoir présenté ses "félicitations". "La politique c'est dur, et souvent ce n'est pas un monde très agréable. Mais c'est un monde agréable aujourd'hui et je suis reconnaissant", a lancé Donald Trump.

Trump n'avait pas invité Biden en 2020

Lui-même avait rompu avec tous les



usages de courtoisie démocratique en n'invitant pas Joe Biden après avoir été défait à la présidentielle de 2020, ce qu'il n'a jamais reconnu, puis en boudant la cérémonie d'investiture du démocrate le 20 janvier 2021.

Donald Trump, qui a signé un comeback extraordinaire en remportant la présidentielle du 5 novembre, s'était d'abord rendu devant des républicains, auprès desquels il a évoqué l'hypothèse de se représenter à la Maison Blanche à l'issue

de son second mandat, ce qui est interdit par la Constitution américaine. "Je pense que je ne me représenterai pas, à moins que vous ne nous disiez +il est bon, nous devons envisager autre chose+", a-t-il déclaré sous les rires de l'assistance.

De possibles coupes draconiennes dans le budget fédéral

La visite s'annonce humiliante pour Joe Biden, qui sait qu'une bonne partie de son bilan pourrait être réduite à néant par

l'équipe que son rival est en train de façonner, à coup de nominations plus radicales que les autres. Parmi les dernières annoncées par le président élu : l'homme le plus riche de la planète, Elon Musk, à la tête d'une nouvelle "Commission à l'efficacité gouvernementale", conjointement avec l'homme d'affaires républicain Vivek Ramaswamy. Ce dernier a d'ores et déjà promis sur X que le duo ne "ferait pas dans la dentelle".

Si les trois richissimes hommes d'affaires s'entendent durablement, ils pourraient procéder à des coupes draconiennes dans le budget fédéral de la première puissance mondiale et déréguler à tour de bras. Pendant la campagne, Elon Musk avait suggéré que la commission pourrait réaliser jusqu'à 2.000 milliards de coupes budgétaires fédérales, un montant dépassant les budgets cumulés de la Défense, de l'Education et de la Sécurité intérieure.

Signe de son importance acquise auprès de Donald Trump, le patron de Tesla accompagnera le vainqueur de la présidentielle dans plusieurs étapes de cette journée très scrutée. Melania Trump, l'épouse du futur président, a en revanche annoncé qu'elle serait absente, sans en donner la raison mais en souhaitant un "grand succès" à son mari.

Présidentielle 2027

Barnier milite pour un candidat commun de la droite et du centre

Le Premier ministre prédit d'ores et déjà une accession de l'extrême droite et de l'extrême gauche au second tour de la prochaine présidentielle sans alliance de la droite et du centre.

La prochaine élection présidentielle française, à laquelle Emmanuel Macron ne pourra pas prétendre, n'aura lieu que dans deux ans et demi, mais elle est déjà dans les esprits. Y compris dans celui du Premier ministre, Michel Barnier. Ce dernier a ainsi plaidé mercredi matin devant des députés de sa coalition en faveur d'un candidat commun de la droite et du centre en 2027 pour éviter l'arrivée au pouvoir des « extrêmes », selon son entourage, confirmant une information de LCI.

« Si nous n'avons pas un seul candidat issu de nos groupes, on se retrouvera avec l'extrême droite et l'extrême gauche au second tour », a prévenu le Premier ministre devant ces élus de la commission des Affaires économiques, a indiqué la même source.

Michel Barnier voulait aussi « insister sur l'importance que les groupes du socle commun travaillent d'ores et déjà ensemble au service des Français », a-t-on ajouté, après les remous créés par le leader de la droite Laurent Wauquiez qui a lui-même annoncé un compromis sur les retraites.

Edouard Philippe et Xavier Bertrand ont déjà fait savoir qu'ils se déclaraient candidats pour la présidentielle 2027.



«Le pire est passé»

En Espagne, fin de l'alerte rouge aux intempéries dans le Sud et l'Est



Au terme d'une nuit marquée par de fortes précipitations, les autorités n'ont pas signalé à ce stade de nouvelles victimes.

L'Agence météorologique espagnole a levé jeudi son alerte rouge aux intempéries dans le sud et l'est de l'Espagne, au terme d'une nuit marquée par de fortes précipitations, pour lesquelles les autorités n'ont pas signalé à ce stade de nouvelles victimes.

«Le pire de cette deuxième dépression est passé», a indiqué sur le réseau social X l'agence Aemet, qui a rétrogradé au niveau «orange» son

alerte pour la province de Malaga, en Andalousie (sud), et pour la région de Valence (est), frappée voici deux semaines par des inondations tragiques ayant fait au moins 223 morts.

L'agence publique avait placé mercredi soir ces deux régions en alerte rouge, soit le niveau maximal possible, en région d'un risque d'inondations «extrême» lié à la présence d'une nouvelle «goutte froide», une dépression isolée à haute altitude assez fréquente en automne sur la côte méditerranéenne espagnole.

Cette alerte était censée initialement rester en vigueur

jusqu'à 12h (11h GMT) en ce qui concerne le littoral de la région de Valence, et 08h00 (07h GMT) pour la province de Malaga. «Évitez les déplacements. Des débordements de cours d'eau et des inondations peuvent avoir lieu», avait-elle mis en garde.

Cette alerte, émise deux semaines tout juste après les inondations meurtrières ayant frappé le sud-est du pays, avait ravivé les craintes des habitants, notamment dans les communes sinistrées, où une quinzaine de personnes sont encore portées disparues et où les travaux de déblaiement se poursuivent.

Inde

La pollution d'air à New Delhi se complique

La pollution atmosphérique a franchi son premier pic de la "saison" mercredi dans la capitale indienne New Delhi, avec des concentrations en particules nocives jusqu'à 50 fois supérieures au niveau jugé tolérable par les autorités sanitaires.

La mégapole de quelque 30 millions d'habitants subit chaque année, à l'approche de l'hiver, d'importants pics de pollution.

Aux fumées quotidiennes produites par les industries et les véhicules s'ajoutent, à cette période, celles des brûlis agricoles pour créer un nuage que les températures plus froides et les vents plus faibles plaque sur la ville.

L'indice de la qualité de l'air (IQA) mercredi matin avait passé la barre symbolique des 1.000 points dans plusieurs secteurs de New Delhi.

L'air est considéré comme dangereux pour l'homme à partir de 300.

Les concentrations en particules PM2.5 - les plus dangereuses car elles se diffusent dans le sang - étaient aux premières heures du jour jusqu'à 50 fois supérieures au seuil jugé tolérable par l'Organisation mondiale de la santé (OMS).

Le Rajpath, la célèbre esplanade bordée par l'India Gate, un arc de triomphe dédié à la mémoire des Indiens morts pendant les guerres, était noyé à l'aube sous un "smog" particulièrement dense.

Selon l'OMS, la pollution atmosphérique peut causer des maladies cardiovasculaires et respiratoires ainsi que des cancers du poumon.

Une étude publiée en juin a établi que la pollution de l'air était responsable de 11,5% de la mortalité à Delhi, soit 12.000 morts par an.



Une étude publiée dans la revue médicale Lancet a attribué à la mauvaise qualité de l'air la mort de 1,67 million d'Indiens en 2019.

Les efforts des autorités locales pour lutter contre la pollution aérienne ont jusque-là eu peu d'effet.

États-Unis

Malgré la Constitution, Donald Trump évoque l'hypothèse de se représenter à la Maison-Blanche



À peine réélu, le 47e président américain Donald Trump a évoqué mercredi 13

novembre l'hypothèse de se représenter à la Maison-Blanche pour un troisième

mandat lors d'un discours devant des républicains à Washington. Un scénario toutefois interdit par la Constitution américaine.

Le président élu Donald Trump a évoqué mercredi 13 novembre 2024 l'hypothèse de se représenter à la Maison-Blanche, ce qui est interdit par la Constitution américaine, lors d'un discours devant des républicains à Washington.

« C'est toujours agréable de gagner »

« Je pense que je ne me représenterai pas, à moins que vous ne nous disiez : "Il est bon, nous devons envisager autre chose" », a déclaré le président élu devant une foule qui a rigolé.

Donald Trump s'adressait pour la première fois aux représentants républicains du Congrès depuis sa victoire. « C'est toujours agréable de gagner », a-t-il jubilé, après avoir remporté 312 grands électeurs

contre 226 pour la démocrate Kamala Harris.

Un scénario qui exigerait de changer la Constitution

Depuis 1947, le 22e amendement de la Constitution américaine est formel : « Nul ne pourra être élu à la présidence plus de deux fois ». Que les mandats soient consécutifs, ou non.

Pour briguer un troisième mandat, Donald Trump devrait donc en passer par une modification de la Constitution. Une procédure complexe qui nécessiterait une proposition émanant du Congrès (en passe d'obtenir une majorité républicaine), ou d'une convention ratifiée par au moins deux tiers des 50 États américains, qui devrait par la suite être adoptée par les deux tiers du Congrès, puis approuvée par les trois quarts des assemblées législatives des États, soit 38 sur 50.

Grève dans l'aérien

Perturbations minimes, avec seulement quatre vols Transavia annulés

Ces vols annulés représentent 2% de la flotte quotidienne de Transavia, ce sont a priori les seules perturbations de vols résultant du mouvement social dans l'aérien.

Quatre vols de Transavia, soit 2% du programme, sont annulés jeudi en raison de l'appel à la grève de syndicats du personnel du secteur aérien en France, a-t-on appris auprès de la compagnie low-cost du groupe Air France-KLM. Il s'agit a priori des seules perturbations de vols résultant du mouvement social, les autres transporteurs faisant état d'une situation normale. Chez Air France, première compagnie française, «nous prévoyons toujours d'assurer tous nos vols et de transporter tous nos clients», a confirmé un porte-parole jeudi matin.

Les autres grandes compagnies françaises (Air Caraïbes, French Bee, Corsair, Air Austral) avaient indiqué mardi que leurs programmes de vols ne seraient pas perturbés. Et chez EasyJet, «le programme de vol est maintenu» jeudi, a dit cette compagnie britannique qui exploite



des avions basés en France. Plusieurs organisations représentant les salariés du secteur aérien, dont le puissant Syndicat national des pilotes de ligne (SNPL), ont appelé leurs membres à se mobiliser pour protester contre le projet gouvernemental

d'alourdir d'un milliard d'euros la fiscalité du transport aérien dans le projet de loi de finances pour 2025.

« Taxation mortifère »

Outre le SNPL, plusieurs autres syndicats du secteur - UNSA transport, UNSA

PNC, CFE-CGC FNEMA, UNAC, SNPNC-FO et FEETS-FO - ont annoncé qu'ils appelaient «tous les salariés du secteur aérien à venir manifester leur désaccord avec cette taxation mortifère». «Ce projet est une attaque sans précédent sur le secteur de l'aérien en France, ses emplois, sa compétitivité et sa pérennité», ont-ils dénoncé. Les députés, qui examinent le projet de budget 2025, ont approuvé vendredi l'alourdissement de la fiscalité sur le transport aérien proposé par le gouvernement, en limitant toutefois sa durée à un an et en excluant du dispositif l'outre-mer et la Corse.

Cet amendement a été rejeté avec le reste de la partie «recettes» du projet de loi de finances par l'Assemblée nationale mardi soir, le gouvernement se tournant désormais vers le Sénat. Dimanche, le ministre délégué chargé des Transports François Durovray a défendu une mesure qui «a à la fois une vertu de contribution au rétablissement des comptes de l'État, mais aussi une visée environnementale» du fait des émissions carbone de l'aviation.

Le corps d'un randonneur porté disparu découvert dans le massif Mercantour, au pied d'une barre rocheuse

Si une enquête a été ouverte pour déterminer les circonstances du décès, la thèse d'une chute accidentelle est à ce stade la plus vraisemblable.

Les gendarmes du peloton de gendarmerie de haute-montagne des Alpes-Maritimes (PGHM 06) reçoivent une alerte. La compagnie d'un randonneur d'une trentaine d'années, très inquiète, les avise de la disparition de celui-ci. Parti quelques heures plus tôt silloner les chemins escarpés du massif du Boréon, au cœur de la vallée de la Vésubie, l'homme n'a depuis plus donné signe de vie.

Il fait nuit noire lorsqu'un dispositif de recherches conséquent se déploie, à plus de 2500 mètres d'altitude. «On engage tous les moyens dont on dispose alors, notamment un hélicoptère avec à son bord une équipe de secouristes et de médecins. Parallèlement, des effectifs sont mobilisés par voie terrestre sur le secteur, appuyés par une équipe cynophile», détaille le lieutenant Jérôme Bourrières, commandant du PGHM. Les investigations durent ainsi des heures, dans des conditions particulièrement difficiles. Les secours doivent composer avec le premier



épisode neigeux de la saison qui rend la tâche plus difficile encore.

Géolocalisation

C'est finalement la géolocalisation du téléphone portable de la victime qui conduit les militaires jusqu'à sa dépouille inanimée, au pied d'une barre rocheuse vertigineuse, sur le coup de 3h du matin. «On a pu le voir grâce au phare de l'hélicoptère», détaille le commandant Bourrières. Malheureusement, il n'y a plus rien à faire, l'homme est mort. Si une enquête a été ouverte pour déterminer les circonstances du décès, la thèse d'une chute accidentelle paraît la plus

vraisemblable. «Il a visiblement fait une erreur d'itinéraire puisque là où il se trouvait il n'y avait aucun chemin de randonnée ni aucune piste», abonde en ce sens le commandant du PGHM.

Un drame qui pousse les gendarmes à rappeler aux usagers de la montagne quelques règles de prudence : «L'importance de bien s'équiper et de bien se chauffer, celle aussi de donner son itinéraire à quelqu'un avant son départ et puis surtout, d'éviter autant que possible de partir seul», insiste le lieutenant Bourrières.



Nucléaire L'Iran refuse de négocier «sous la pression et l'intimidation»

Le chef de la diplomatie iranienne, Abbas Araghchi rencontre ce jeudi Rafael Grossi, le chef de l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA). Les deux hommes cherchent à régler les différends liés au programme nucléaire iranien.

L'Iran ne négociera pas «sous la pression et l'intimidation» sur son programme nucléaire, a affirmé jeudi le chef de la diplomatie iranienne Abbas Araghchi après une rencontre à Téhéran avec le chef de l'AIEA Rafael Grossi.

«Nous sommes prêts à négocier sur la base de nos intérêts nationaux et de nos droits inaliénables, mais nous ne sommes PAS prêts à négocier sous la pression et l'intimidation», a écrit Araghchi sur le réseau social X.

L'Iran réagira immédiatement en cas de pression étrangère

Le chef de l'Organisation iranienne de l'énergie atomique (OIEA), Mohammad Eslami, a prévenu jeudi que l'Iran réagirait «immédiatement» en cas de pression étrangère sur le programme nucléaire de son pays.

«Toute résolution interventionniste (de l'AIEA, ndlr) dans les affaires nucléaires de la République islamique d'Iran fera l'objet de contre-mesures immédiates», a indiqué Eslami lors d'une conférence de presse à Téhéran

avec le chef de l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA) Rafael Grossi.

Rafael Grossi juge indispensable des «résultats» avec l'Iran pour éviter «la guerre»

Rafael Grossi a appelé jeudi l'Iran à des «résultats» avec l'AIEA concernant le contrôle de son programme nucléaire pour éviter «la guerre». «Il est indispensable d'obtenir des résultats concrets, tangibles et visibles qui montreront que ce travail en commun améliore la situation (...) et d'une manière générale nous éloigne des conflits et, en fin de compte, de la guerre», a déclaré Grossi à Téhéran, en présence du responsable du nucléaire iranien. Arrivé mercredi soir à Téhéran, Grossi doit aussi rencontrer le président iranien Massoud Pezeshkian, selon l'agence officielle Irna. Ses entretiens à Téhéran sont perçus comme une des dernières chances pour la diplomatie avant le retour à la Maison-Blanche de Donald Trump.

En 2015, l'Iran et plusieurs pays dont les États-Unis avaient conclu à Vienne un accord, après 21 mois de négociations. Le texte prévoyait un allègement des sanctions internationales visant l'Iran, en échange de garanties que le pays ne cherche pas à acquérir l'arme atomique. Téhéran conteste farouchement avoir de telles ambitions sur le plan militaire.

NOTICE UNDER SECTION 311 (2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that "El Escrow Commodities Technology", an Authorised Company, having its Registered Office at Level 2 Max City Building, Remy Ollier Street, Port-Louis, Mauritius is on this **14th day of November 2024** applying to the Registrar of Companies to be removed from the Register of Companies under Section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001.

Notice is hereby also given that the company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors, and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Companies Act 2001.

Any objection to the removal of the company under Section 312 of the Companies Act 2001 is to be made in writing to the Registrar of Companies by latest on the **14th December 2024**.

Acclime Mauritius Limited
Registered Agent

Date: 14 November 2024

NOTICE UNDER SECTION 311 (2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that **IMPEDANCE SYSTEMS LTD** a Domestic Company having its Registered office at Num 66, Royal Road, Eau Coulee, Curepipe, Mauritius is to be removed from the Register of companies under Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001.

That the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with its Constitution and the Companies Act 2001.

That any objection to the removal of the company under Section 312 of companies Act 2001 shall be delivered to the Register of the Companies not later than 28 days after the date of this notice.

Dated: 15.11.2024

Director
AMOAH MARIE SANDRA PASCALINE LAETITIA

Notice under Section 36 (2) (c) of the Companies Act 2001

Notice is hereby given that Centrifugal Resources Limited has, by a board resolution passed on 17 October 2024, changed its name to Centrifugal Metals Limited as evidenced by a certificate issued by the Registrar of Companies on 17th of October 2024.

Dated this 14th of November 2024

GlobalServe Management Limited
Company Secretary



PUBLIC NOTICE

Surrender of the External Pension Scheme Licence and the Global Business Licence of 'Griffon Pension Solutions PCC'

The Financial Services Commission, Mauritius ("FSC Mauritius") wishes to inform the public that Griffon Pension Solutions PCC, bearing licence number C118017584-(Codes: FS-4.1 and PPS-1.3) and having its registered address at C2-401, 4th Floor Office Bloc C, Grand Baie La Croisette, has surrendered its External Pension Scheme Licence and its Global Business Licence.

Pursuant to section 49 of the Private Pension Schemes Act, the public is hereby notified that the External Pension Scheme activities of Griffon Pension Solutions PCC stand terminated with effect from 18 June 2024.

Financial Services Commission, Mauritius
30 October 2024

Financial Services Commission
FSC House, 54 Cybercity
Ebene, 72201 Mauritius
T: (+230) 403-7000 F: (+230) 467-7172
E: mail@fscmauritius.org
www.fscmauritius.org

Ces quatre aliments augmentent le risque de diabète, découvrez comment les remplacer

Composés généralement de sucres, de sel et de gras, les aliments ultra-transformés sont régulièrement pointés du doigt en raison de leurs méfaits sur la santé. Une nouvelle étude démontre que quatre types d'aliments en particulier peuvent favoriser un diabète de type 2.

Voici lesquels.

Les aliments ultra-transformés font régulièrement l'objet d'études et le constat est souvent le même : ils sont néfastes pour la santé. Dans ce travail, les chercheurs vont plus loin et ciblent particulièrement quatre classes d'aliments susceptibles de vous causer un diabète de type 2.

Les aliments ultra-transformés sont mauvais pour la santé

Les scientifiques ont ainsi analysé la consommation d'aliments transformés auprès de 312 000 volontaires, issus de huit pays européens, sur une durée de onze ans.

Les auteurs ont pour cela classé les aliments ultra-transformés en neuf groupes : pains, biscuits et céréales pour le petit-déjeuner ; sauces, pâtes à tartiner et condiments ; sucreries et desserts ; snacks salés ; alternatives végétales ; produits d'origine animale ; plats préparés ; boissons sucrées ; boissons alcoolisées ; et enfin les autres aliments ultra-transformés.

Parmi les volontaires qui consommaient les plus grandes quantités d'aliments ultra-

transformés, ces aliments représentant près d'un quart de leur alimentation, les boissons sucrées représentaient près de 40% des aliments ultra-transformés consommés et 9% de leur alimentation totale.

Une augmentation importante du risque de diabète

A la fin de l'étude, près de 15 000 personnes ont développé un diabète de type 2. Les chercheurs ont découvert que les personnes qui consommaient davantage de ces aliments hautement transformés étaient significativement plus susceptibles de développer un diabète.

Plus précisément, une augmentation de 10% de la consommation de produits ultra-transformés est liée à une augmentation de 17% du risque de diabète.

Sodas, snacks, plats préparés... Des aliments à éviter autant que possible

Mais qu'entend-on par "aliments ultra-transformés" ? Il s'agit généralement de produits subissant une transformation industrielle importante avec l'ajout d'arômes artificiels, de colorants, d'éducatifs et de conservateurs... L'étude pointe particulièrement les quatre catégories suivantes, pour le risque de diabète :

- Les collations emballées, comme les chips, les biscuits, les bonbons etc ;
- Les plats préparés ;
- Les viandes transformées, comme les hot-dogs, les saucisses, le bacon et la charcuterie ;



Les sodas et les boissons sucrées.

"Cette étude confirme que tous les aliments ultra-transformés ne sont pas identiques en termes de risques pour la santé" estime Rachel Batterham, professeur d'endocrinologie à l'University College de Londres et auteure principale de cette étude. "Le pain et les céréales, par exemple, sont des produits de base dans l'alimentation de nombreuses personnes" ajoute-t-elle.

Un risque réduit en remplaçant ces aliments par un régime alimentaire équilibré

L'autre constat des scientifiques est plus

positif : les participants ont pu réduire ce risque en remplaçant ces aliments transformés par des aliments non ou peu transformés, comme les œufs, le lait, les fruits et légumes, le poisson en conserve, le fromage, le pain...

Pour Marc Gunter, l'un des co-auteurs, "cette étude suggère que la réduction de la consommation de certains aliments ultra-transformés et leur remplacement par des aliments entiers non transformés pourraient réduire le risque de diabète de type 2. Des recherches supplémentaires sont maintenant nécessaires pour comprendre les mécanismes et les voies de causalité potentielles".

Le riz blanc et les pâtes seraient aussi mauvais pour le cœur que les sucreries

Manger un plat de pâtes ou de riz n'est pas anodin, selon des chercheurs iraniens. En effet, ces céréales raffinées augmenteraient le risque de maladie coronarienne.

Contre toute attente, le riz et les pâtes ne seraient pas bons pour le cœur. C'est du moins ce qu'avance une étude menée auprès de 2500 personnes et présentée à Dubaï d'ici quelques jours, lors de la conférence "Emirates Cardiac Society".

Les céréales raffinées augmenteraient la quantité de graisse dans le sang

Farine blanche, riz blanc, pain blanc... Contrairement aux céréales complètes, les céréales raffinées désignent tous les produits céréaliers dont la composition naturelle a été modifiée.

S'ils sont jugés moins "sains", que les autres, leurs effets sur le cœur, n'avaient jusqu'ici pas encore été évalués.

C'est pourquoi, les scientifiques iraniens ont voulu passer en revue le régime alimentaire de 1168 patients en bonne santé et 1369 patients atteints de maladie coronarienne. Tous ont du répondre à un questionnaire portant sur leur fréquence de consommation de grains entiers (riz brun, blé entier, orge complète...) et raffinés (riz blanc, pâtes traditionnelles...).

À la fin de la période test, les chercheurs se sont aperçus qu'une consommation élevée de céréales raffinées augmentait la quantité de graisse dans le sang et le risque de maladie coronarienne prématûre. À l'inverse, la consommation de céréales complètes ou grains complets diminuait ce risque.

Par conséquent, ce type de régime "peut être comparé à un régime contenant beaucoup de sucres et d'huiles", précise



l'auteur principal de l'étude, le Dr Gaskarei.

Manger du riz ou des pâtes peut perturber la circulation sanguine

Ainsi, manger du riz blanc ou des pâtes produirait, à long terme, les mêmes effets sur le cœur que ceux produits par les aliments sucrés (type bonbons). Et pour cause : les grains raffinés, dépourvus de fibres et de nutriments, sont rapidement décomposés et digérés par l'organisme. Ce qui entraîne une augmentation de la glycémie après les repas et donc un potentiel durcissement des artères (artérosclérose), responsable d'une mauvaise circulation du sang.

"Les céréales - et les féculents de manière générale - sont composés de 50% de glucides. Ils augmentent donc rapidement le taux de sucre dans le sang. Néanmoins, l'impact des céréales raffinées sur le cœur va dépendre de la quantité de glucides consommée mais aussi de la fréquence. L'apparition d'une maladie coronarienne est par ailleurs associée à d'autres facteurs comme le taux de cholestérol, la qualité des aliments consommés...", explique-t-elle avant d'ajouter : "Un problème de santé se pose uniquement lorsque la part de céréales est excessive et consommée à tous les repas".

Si elle s'avère problématique, limiter sa

consommation de céréales raffinées n'est donc pas une mauvaise idée.

"Il est important de trouver des moyens d'encourager et d'éduquer les gens sur les avantages de la consommation de céréales complètes", relate le Dr Gaskarei.

Quelques bons réflexes santé

Toujours d'accompagner les féculents de légumes et de protéines, afin de diminuer l'index glycémique dans le sang, mais aussi de privilégier les céréales complètes ou semi-complètes. Le riz et les pâtes peuvent également être remplacés par des légumineuses, à l'index glycémique plus bas que les céréales".

FOOTBALL

Le nouvel entraîneur de Manchester United est arrivé à Old Trafford lundi

Manchester United tient son entraîneur. Ruben Amorim est enfin arrivé dans le nord de l'Angleterre ce lundi avec cinq membres de son staff (Carlos Fernandes, Adelio Cândido, Paulo Barreira, Emanuel Ferro et Jorge Vital). Bloqué au Portugal pour quelques jours supplémentaires à cause d'un souci de visa pour le Royaume-Uni, le nouvel entraîneur des Red Devils est enfin là.

Accompagné par une escorte policière jusqu'à son nouveau lieu de travail, Ruben Amorim a pu faire le tour du propriétaire. Le technicien de 39 ans devait tenir sa première séance aujourd'hui, mais cette dernière a été finalement annulée. Après le court intérim assuré à la perfection par Ruud Van Nistelrooy (3 victoires, 1 nul), une nouvelle ère démarre officiellement pour les pensionnaires d'Old Trafford.



Équipe de France Un retour de Pogba pour le Mondial 2026? La réponse de Deschamps

Au cours d'une interview pour Téléfoot dimanche dernier, Didier Deschamps s'est confié sur un éventuel retour dans les prochains mois de Paul Pogba en équipe de France. Sa suspension pour dopage a été réduite et le Turinois pourra bientôt retrouver les terrains.

C'était le 3 septembre 2023. De retour d'une énième blessure, Paul Pogba entrait en jeu pour une vingtaine de minutes sur la pelouse d'Empoli, pour participer à une victoire de la Juventus (2-0), en championnat. Depuis, la "Pioche" n'a plus été revue sur un terrain. Mais la délivrance approche.

"Il va tout faire pour revenir à son meilleur niveau"

Avec la réduction de sa suspension par le Tribunal arbitral du sport, de quatre ans à dix-huit mois, le milieu de terrain (31 ans) pourra revenir à l'entraînement en janvier, puis à la compétition en mars. Possiblement avec la Juve, puisqu'il est encore sous contrat jusqu'en 2026, ou plus probablement ailleurs puisque la Vieille Dame a laissé entendre ces dernières semaines qu'elle ne comptait plus sur lui.

Après de longs mois de galères, Pogba n'a lui qu'une envie : rejouer le plus vite possible. Et idéalement reporter un jour le maillot de l'équipe de France, comme il l'avait confié mi-octobre à RMC Sport. "Bien sûr, c'est un objectif. Ça a toujours été un rêve pour moi de jouer pour l'équipe de France. (...) Mais il faut la mériter cette place, bien sûr", avait-il confié. Avec dans un coin de la tête la Coupe du monde 2026?

Du côté de Didier Deschamps, la porte ne semble pas fermée. "Y croire, oui, mais est-ce que ce sera possible ? C'est tout le mal que je lui souhaite. Il y aura des étapes. Je le connais très bien. Il a le mental et le caractère. Il va tout faire pour revenir à son meilleur niveau", a déclaré le sélectionneur des Bleus, ce dimanche, dans Téléfoot. La dernière apparition de Pogba sous le maillot bleu remonte au 29 mars 2022.



L'inquiétante défaite à Newcastle n'était pas la pire nouvelle de ces derniers jours pour Arsenal : les Gunners ont appris lundi dernier que leur directeur sportif Edu allait quitter le club. Un coup de théâtre pour les Londoniens, qui vont perdre l'un des principaux architectes de leur renouveau. Ce qui pose pas mal de questions.

Arsenal a connu des week-ends plus joyeux. Il y eut d'abord une vilaine défaite à Newcastle (1-0), dont la manière inquiétait encore plus que le résultat. Il y eut ensuite l'annonce que Edu, l'un des Invincibles de 2003-04, avait décidé de quitter le club dont il était devenu directeur technique en 2019, puis directeur sportif en 2022.

Se relever d'un revers sur le terrain fait partie de la vie de toute équipe : il y a toujours le prochain match pour redresser la tête, dans ce cas un déplacement à l'Inter dès mercredi. Compenser un départ aussi soudain, quand ce départ concerne l'une des figures-clé du club, l'un des grands artisans de son retour au tout premier plan, est beaucoup plus compliqué.

Un départ qui a surpris tout le monde et intrigue

La décision du Brésilien sembla avoir pris tout le monde à contrepied, qu'il s'agisse des fans, déjà d'humeur grognon après le no show de St James' Park, des médias qui n'avaient rien vu venir et, ce qui est plus significatif, des dirigeants d'Arsenal, pour qui la nouvelle fut semble-t-il une aussi grosse surprise que pour le commun des supporters. Ceci a de quoi étonner; et même inquiéter, au-delà de la perte d'un homme qui joua un rôle crucial dans le renforcement des Gunners au cours des cinq dernières saisons, d'un proche allié de Mikel Arteta sans lequel des joueurs

Edu va quitter Arsenal en janvier prochain

comme Martin Ødegaard et Declan Rice n'auraient peut-être pas rejoint Arsenal.

Quelle mouche a donc piqué Edu, ce même Edu qu'on avait vu tout sourire lorsque le manager des Gunners avait signé un nouveau contrat le liant au club jusqu'en juin 2027, il y a moins de deux mois de cela ? Ce même Edu qui, dans un entretien donné à Estadão à la fin de la saison passée, affirmait qu'il entendait "rester ici à Arsenal et puis peut-être prendre ma retraite", qu'il lui était "impossible de penser autrement" et que la seule chose qui lui manquait était la Premier League, comme dirigeant, cette fois ?

On le savait au Brésil depuis quelques jours; mais cet éloignement, dû à des raisons d'ordre privé, ne devait être que temporaire. On savait aussi qu'il avait été sondé cet été par Evangelos Marinakis, le propriétaire de Nottingham Forest; mais on pensait que ce contact rapporté par la presse brésilienne n'avait mené à rien de concret. On avait tort, semble-t-il.

Les sirènes de Marinakis

Rien n'est encore certain à l'heure où sont écrites ces lignes. Il est impensable qu'Edu endosse des responsabilités similaires à celles qui étaient les siennes dans un autre club de Premier League avant la fin de la présente saison. Il est en revanche probable que son avenir soit déjà fixé, et qu'Evangelos Marinakis ait finalement obtenu gain de cause.

Ce n'est pas faire insulte au club qui fut deux fois champion d'Europe avec Brian Clough que de dire que Nottingham Forest ne fait pas beaucoup d'ombre à Arsenal, même si le club des Midlands, auteur d'un étonnant début de saison, compte aujourd'hui un point d'avance sur les Gunners au classement du championnat d'Angleterre.

De fait, ce n'est pas la perspective de devenir un employé de Forest que Marinakis aurait vendu à Edu, mais celle d'assurer la direction exécutive du groupe de clubs dont l'armateur grec est propriétaire et qui comprend, outre Forest, Olympiacos, 47 fois champion de Grèce et vainqueur de la Europa Conference League en mai dernier, et, depuis 2023, Rio Ave, pensionnaire de la Primeira Liga portugaise. Marinakis serait également désireux d'acquérir AC Monza, le club de Serie A que la famille Berlusconi cherche à vendre depuis le décès du patriarche Silvio, survenu l'an dernier.

Edu n'aurait donc pas succombé à l'offre de Marinakis pour des raisons seulement financières, mais aussi par ambition; et parce qu'Arsenal ne lui offrait plus de possibili-

té de promotion depuis le recrutement de l'ancien directeur du football de la Premier League Richard Garlick, devenu directeur général du club - et donc supérieur hiérarchique du Brésilien - en janvier dernier.

Il va laisser un vide colossal à Arsenal et pour de multiples raisons

Marginaliser Edu, même si c'est ainsi que le perçut le Brésilien, ne faisait pas partie des intentions du club, qui, en promouvant Garlick, entendait plutôt renforcer le "noyau dur" de décideurs réunis autour du fils de l'actionnaire unique Stan Kroenke, Josh, dont l'implication dans la gestion du club n'a fait que se renforcer au fil du temps. Edu était de ceux-là, tout comme Mikel Arteta et, jusqu'à cet été, le très populaire directeur exécutif Vinai Venkatesham, qui n'a pas été remplacé. Le quintette est donc devenu un trio.

Voilà donc Arsenal privé d'un directeur sportif dont l'atout le plus précieux dans les négociations n'était pas son carnet d'adresses, mais un charme personnel relevé par tous ses interlocuteurs - sans oublier son passé de joueur et son profond attachement au club avec lequel il était devenu double champion d'Angleterre. Ce n'est pas que son évidente complicité avec Arteta qui manquera aux Gunners.

Sera-t-il remplacé ? Sans doute, si "remplacer" ne veut pas dire "faire oublier". Les noms de deux autres anciens d'Arsenal, Marc Overmars et Per Mertesacker, ont été cités. Le premier surprendra. Overmars, sans emploi depuis sa sortie par le toute petite porte de l'Ajax, puis du Royal Antwerp, est en effet toujours suspendu par la FIFA après avoir été reconnu coupable d'avoir envoyé des messages inappropriés à plusieurs collègues féminines. Le second est directeur de l'académie d'Arsenal depuis 2017 ? Pourquoi pas, si le club entend conserver un lien direct avec son passé et privilégier un homme qui en connaît tout ?

Il demeure que l'un des principaux architectes du nouvel Arsenal ne sera plus là pour le faire monter encore plus haut. Il demeure aussi que la dérive progressive du club vers un modèle de gestion "à l'américaine", dont plusieurs employés se sont plaints en ma présence ne fera que s'accélérer avec le départ d'un homme pour qui le football n'est pas seulement une affaire de data, mais aussi d'émotion. Il n'y aura pas que pour Edu que ce départ constituera un crève-coeur, en espérant que ce ne soit pas un signe que le regain des Gunners pourrait s'arrêter là.